



Im Kunsthaus, als die Museen noch offen waren.

News aus der FES

Liebe Leserin,
lieber Leser

Hinter uns liegt ein aussergewöhnliches Jahr! Trotz widriger Umstände sind Entwicklungen möglich geworden, die ohne Virus wohl mehr Zeit benötigt hätten. Dies gilt speziell für die Informatik.

Unsere Projekte treiben wir trotz Einschränkungen voran. Was für Projekte das sind und wo wir damit stehen, lesen Sie in diesem Newsletter.

Zuerst informieren wir Sie jedoch über den bevorstehenden Wechsel im Rektorat unserer Schule: Ich werde meine Aufgabe als Rektor auf das kommende Schuljahr an Johannes Eichrodt übergeben.

Wir setzen Sie ins Bild über [die Stabsübergabe im Rektorat auf Sommer 2021](#), [laufende Projekte an der Freien Evangelischen Schule](#) sowie [das Angebot, am Online-Forum zum Thema Arbeitswelt der Zukunft teilzunehmen](#).

Ich wünsche Ihnen eine unterhaltsame Lektüre!

Herzliche Grüsse
Peter Frey
Rektor

Unser neuer Rektor ab Sommer 2021: Johannes Eichrodt



Im Sinne einer langfristig angelegten Nachfolgeregelung hat der Stiftungsrat der Freien Evangelischen Schule vor einiger Zeit beschlossen, einen Wechsel im Rektorat auf den Beginn des Schuljahrs 2021/22 vorzunehmen. Nun steht die Nachfolgeregelung fest: Beim künftigen Rektor handelt es sich um Johannes Eichrodt, der gegenwärtig die Stiftsschule Einsiedeln leitet.

Johannes Eichrodt verfügt über eine grosse Erfahrung schulischer wie bildungspolitischer Art. Er besitzt ein Diplom sowie Lehrerfahrung für die Sekundarstufe 1 sowie für das Gymnasium, wo er Deutsch und Latein unterrichtet. Er wirkte als Prorektor der Kantonsschule Stadelhofen, leitete während dreier Jahre die Schweizer Schule in Bangkok, welche alle Schulstufen vom Vorkindergarten bis zur Matura umfasst, und war von 2006 bis 2013 Abteilungsleiter Mittelschulen bei der Bildungsdirektion des Kantons Zürich. Seit 2013 wirkt er als Rektor in Einsiedeln. Zudem hat Johannes Eichrodt ein Nachdiplom in Betriebswissenschaften an der ETH Zürich erworben. Zeitweise wirkte er auch als Schulpflegepräsident in seiner Heimatgemeinde.

Mit Johannes Eichrodt übernimmt im Sommer ein ausserordentlich erfahrener Pädagoge die Führung unserer Schule. Seine Kenntnisse der Zürcher Bildungslandschaft helfen, die FES für eine erfolgreiche Zukunft gut zu positionieren. Zudem sind gerade seine Erfahrungen im Mittelschulbereich für die geplante Einführung eines Gymnasiums an der FES von grossem Wert.

Johannes Eichrodt ist 57-jährig, Vater dreier erwachsener Kinder und wohnhaft in Uhwiesen ZH. Er freue sich auf die Aufgabe, die Leitung einer traditionsreichen und gleichzeitig innovativen Schule zu übernehmen, die ihn gerade wegen der Breite ihres Angebots anspricht, sagt er. Der Stiftungsrat ist überzeugt, mit Johannes Eichrodt eine überzeugende Persönlichkeit mit grosser Erfahrung gefunden zu haben, die unserer Schule neue Impulse zu geben vermag. Er dankt aber auch jetzt schon dem gegenwärtigen Rektor Peter Frey für seinen grossen Einsatz zu Gunsten unserer Schule. Er wird bis zu seiner Pensionierung in zwei Jahren als Lehrer weiterhin an der FES wirken.

Dr. Felix E. Müller
Präsident des Stiftungsrats

Aktueller Stand unserer Projekte

Eigenes Kurzgymnasium ab Sommer 2022

Nach eineinhalb Jahren intensivem Arbeiten und Planen sind wir kurz vor dem Ziel: Das Gesuch zum Führen eines eigenen Kurzgymnasiums ist bereit. Wir sind zuversichtlich, dass das Mittelschul- und Berufsbildungsamt das Gesuch bewilligt. Darum gehen wir davon aus, dass wir ab Sommer 2022 eine gymnasiale Anschlusslösung an die 2. Sekundarklasse anbieten können. Damit bauen wir das Angebot der Freien Evangelischen Schule aus und können Schülerinnen und Schüler von der 5. Primarklasse bis zur Fachmaturität oder eben der gymnasialen Maturität begleiten.

Renovation beider Schulhäuser

Die Aussenhülle des Schulhauses an der Waldmannstrasse wurde vor zwei Jahren saniert. Nun wollen wir unsere beiden Schulhäuser auch innen erneuern. Neben dringend notwendigen Renovationsarbeiten wird die Infrastruktur auf aktuelle Bedürfnisse des zeitgemässen Unterrichts abgestimmt. Ziel ist es, die Gebäude zum grossen Jubiläum – die Freie Evangelische Schule wird im Jahr 2024 150-jährig – in neuem Glanz erstrahlen zu lassen.

Neue Arbeitsformen dank Laptops

Seit einigen Monaten arbeiten alle Schülerinnen und Schüler der 1. Sekundarklassen mit den eigenen Laptops. Auf der Primarstufe kommen Tablets zum Einsatz. Die Einführungsphase ist sehr gut verlaufen. Alle Beteiligten sind zufrieden und schätzen die erweiterten Arbeitsmöglichkeiten.

Prüfungserfolg bei Absolventinnen und Absolventen des 10. Schuljahrs

Grosse Zufriedenheit bei vielen Schülerinnen und Schülern des Reflexions- und Entscheidungsjahres (R+E): Fast alle Kandidatinnen und Kandidaten haben die Übertrittsprüfung vom R+E in die FMS bestanden. Für die erfolgreichen Absolventinnen und Absolventen wird das 10. Schuljahr nun automatisch zum ersten FMS-Jahr. Herzliche Gratulation!

Neue Website bald aufgeschaltet

Für eine Privatschule ist es wichtig, sich stets gut zu präsentieren. Ein Aushängeschild ist zweifellos der Internetauftritt. Neben den laufend aktualisierten Inhalten spielt auch die optische Erscheinung eine wichtige Rolle. Im Moment steht darum ein Re-Design an. Lassen Sie sich überraschen! In wenigen Wochen wird die neue Website aufgeschaltet.

Empfehlen Sie uns weiter!

Eine gute Gelegenheit, die Schule einem breiteren Publikum vorzustellen, bieten normalerweise unsere Informationsabende. Dieses Schuljahr mussten wir alle bisher geplanten Veranstaltungen absagen. Damit sich interessierte Jugendliche und Eltern trotzdem ein Bild vom Schulalltag machen können, hat Alexa Deck, unsere Gestaltungslehrerin, einen kurzen [Imagefilm](#) gedreht. Schon gesehen?

Online-Werbung, Inserate, Tramplakate, Infoabende – all diese Massnahmen helfen, auf uns aufmerksam zu machen. Was jedoch seit jeher die beste Werbung ist, sind zufriedene Eltern. In diesem Sinn sind wir Ihnen sehr dankbar, wenn Sie uns weiterempfehlen. Herzlichen Dank!

FES-Forum zur zukünftigen Arbeitswelt: Mittwoch, 17. März 2021, 19.30 Uhr (online)

Wir freuen uns, Sie zum FES-Forum 2021 einladen zu dürfen. Das Thema des letzten Jahres wird wieder aufgenommen. Unter dem Titel «Future of Work & Innovation» wird Susanne B. Baumann, international tätiger Executive Coach, als Fachfrau ein Bild der zukünftigen Arbeitswelt skizzieren. Das Forum wird als Online-Veranstaltung am Mittwoch, 17. März 2021 um 19.30 Uhr stattfinden. Bitte melden Sie sich per Mail an: fes-forum@fes.ch. Sie werden kurz vor der Veranstaltung einen Zugangslink erhalten.

Agenda – Daten zum Markieren

Winterferien: 15. bis 26. Februar

Informationsabend Primarstufe / Übergangsjahr / Sekundarstufe / 10. Schuljahr:
30. März (**Anmeldung obligatorisch**)

FES-Forum: Mittwoch, 17. März, 19.30 Uhr, online

Eine Datenübersicht mit Details finden Sie auf unserer [Website](#).

Gedanken auf den Weg

«Tradition ist keine Verhinderung von Veränderung.» – *Ludwig Görtz*

Das ist der aktuelle Newsletter.
Ältere Ausgaben finden Sie im Archiv.

Haben Sie Anregungen oder Echos zu unserem Lernalltag? Wir freuen uns über Ihr E-Mail oder ein Gespräch. Unser Newsletter erscheint mindestens zweimal jährlich.

facebook

Wir freuen uns, wenn Sie Inhalte weiterverwenden! Bitte geben Sie als Quelle an:
Newsletter der Freien Evangelischen Schule / www.fes.ch / 28.01.2021.

Copyright für den Inhalt:
Freie Evangelische Schule, Waldmannstrasse 9, 8001 Zürich
Telefon 043 268 84 84, info@fes.ch, www.fes.ch